
“¿Cómo va a ser
uno candidato 
de una fuerza
política a la que 
no reconoce?”

Gregorio Gordo, 
portavoz de IU en la
Asamblea de Madrid 
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MUJER:María Rolindes y Carmen López no han nacido en Ge-
tafe, pero sienten la ciudad como el que más. Han vivido (con

mayúsculas) el día a día del municipio, y aún hoy siguen siendo parte
activa de él desde sus respectivos clubes de mayores. Casi 5.000 per-
sonas detrás avalan su trayectoria, su gestión, su entusiasmo y su
saber hacer. Siguen en la brecha, en la medida que su salud se lo per-
mite. Son mujeres, también con mayúsculas. 
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SOCIEDAD: Dan igual las
necesidades, peticiones y

propuestas. El barrio de Los Moli-
nos se enfrenta a un año 2015 sin
escuelas, ambulatorios, accesos a
transportes o centros deportivos  y
culturales. El Gobierno municipal
sigue sin cumplir, tras cuatro años
en el poder, todas esas promesas
electorales y proyectos de legisla-
tura que tanta falta hacen en Los
Molinos, y los vecinos se cansan de
ser ignorados.
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Ramón Marcos, 
candidato de UPyD 
a la Comunidad
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“La nueva
política no es ser
una cara nueva”

Demoledor informe de Cruz Roja
MUJER:Tres de cada cuatro mujeres atendidas por Cruz Roja en
el año 2014 malviven con menos de 450 euros al mes. Problemas

económicos, familiares, de salud, una alta tasa de desempleo o trabajos
precarios que impiden una vida digna. Una situación más que alarmante
que afecta a las 2.900.000 mujeres atendidas por la ONG en España. 
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Dos mujeres 
que se han dejado 
la piel en Getafe

Dos mujeres 
que se han dejado 
la piel en Getafe

Los Molinos,
ese barrio
olvidado 



uando llegan las elecciones los
políticos visten su mejor son-
risa, se ponen el traje de ciudada-
nos y salen a repartir besos por

las calles a la caza y captura de cualquier
voto perdido que sea susceptible de ser
atraído aunque sea por fuegos fatuos. La
ciudad se viste de fiesta, los problemas se
olvidan, el dinero que antes se racaneaba,
parece que vuelve a fluir para dar la sen-
sación de que todo lo malo ha pasado, que
la crisis es historia, que un voto bien vale
el centavo que te pide el vecino. 
Es la hora de las medallas, que se obsti-
nan en plantarse en el pecho a sabiendas
de que ni son merecidas ni se ha trabaja-
do para conseguirlas. ¿Qué se inaugura
un polígono como Los Gavilanes que ya
estaba urbanizado y que únicamente que-
daba recepcionarlo? Medalla al pecho.
¿Qué durante cuatro años hemos marea-
do el desarrollo de La Carpetania pero los
tribunales nos han obligado a llevarlo ade-
lante? Premio para nosotros que ahora
apostamos por él. ¿Qué la gente pasa
hambre, las asociaciones de salud se
mueren y cada vez hay más pobreza ener-
gética? Retorcemos las cifras de manera
inverosímil para vender que tenemos el
presupuesto más social. ¿Qué doy una
charla comparando Bilbao con Getafe y

su gran apuesta cultural que ni en sueños
se cree el propio alcalde? Pues aprovecho
y ya me adjudico el mérito de la Universi-
dad, del Hospital, del Obispado… y a po-
co más, fui el artífice de traer el tren a Ge-
tafe y crear el Cerro de los Ángeles. Que
en elecciones nada está de más y es el
momento de olvidar todo el tiempo per-
dido en los últimos años.  
Las campañas electorales son fuegos de
artificio, donde se pone en juego el arte de
los gobernantes para pintar de rosa lo que
siempre ha sido gris y el de la oposición
para tratar de llevar un punto de realidad
a los delirios de los que gobiernan. Tanto
es así que en muchas ocasiones los rivales
dramatizan la realidad, la pintan de un ne-
gro demasiado oscuro o hacen propuestas
de lo que será el mundo feliz en el que go-
biernen a sabiendas de que no dejan de ser
ensoñaciones. Algunos dicen el qué harán
y no el cómo; mientras otros ponen empe-
ño en el cómo pero sin hacer propuestas
concretas más allá de vaguedades. Asisti-
mos en estos meses a primeras piedras
apresuradas, inauguraciones de lo que
sea, actos que cobran repentina importan-
cia con presencia de autoridades locales
buscando fotos y votos. Es el tiempo del
postureo, de la sonrisa forzada, de bajar
de la carroza y de pisar la calle.

Las campañas electorales no son bala-
díes e intentan ganar la voluntad y el
voto de los ciudadanos, que a veces se
dejan engatusar (o no). El mayor poder
del vecino reside en un papel: el que se
introduce en la urna. Ahí está el objeto
de desvelos de los políticos. Es el arma
más poderosa con la que se cuenta. Hay
que utilizarla bien. 

¿TANTO APOYA EL AYUNTAMIENTO
el emprendimiento que cuando hay una
iniciativa que no cuenta con el sostén mu-
nicipal como son los Premios Puchero, ni
siquiera se digna aparecer? ¿Será que úni-
camente le interesan las inauguraciones
cuando son de gente de su cuerda, o es
que La Alhóndiga les pillaba demasiado
lejos de la calle Madrid?

¿CUÁNTOS TROLLS campan a sus an-
chas por las redes sociales y se multiplican
como los gremlins cuando les echas una
gotita de campaña electoral? ¿Y cuántos
cargos de confianza se esconden detrás de
estos perfiles falsos utilizando medios ins-
titucionales y pagados por todos (teléfono,
ordenador...)? ¿Y cuánto tiempo de su jor-
nada laboral se escapa en estas labores tan
edificantespara el ciudadano?

¿SERÁ GETAFE EL NUEVO BILBAO
y Soler importará una ría para que la ciu-
dad acabe de creérselo? ¿En que mo-
mento de delirio se le ocurrió al alcalde
comparar la apuesta culturar de Getafe
con el millón de visitas que recibe el Gug-
genheim? ¿La campaña electoral le nubla
la visión de la realidad? 

¿EL SIGUIENTE PASO de Podemos
será tratar de copar las secciones sindica-
les de CCOO en las empresas para así ha-
cerse con el control del sindicato? ¿Es la
única pata de la estructura que le falta y
ese es el camino para alcanzarla? 
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EDITA:
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conocer la trastienda política y social de Getafe. 
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CAMPAÑA: LA HORA DE LAS MEDALLAS

PARECE QUE EL PICO DE GRIPE SE HA CONVERTIDO EN UNA MESETA
EN TODO LO ALTO. Da igual las excusas que se pongan, esta imagen se
repite con demasiada frecuencia en el Hospital de Getafe. Camas en los pasillos
de Urgencias, comiendo mientras unos y otros se pasean, sin intimidad en un
momento delicado como es estar hospitalizado por una urgencia… Es incon-
gruente mantener que tenemos la mejor sanidad mientras esta foto se repite. 

Baja

C

Miércoles 4 de marzo de 2015  www.grupo-capital.com2

“De lo que tengo miedo es de tu miedo” 
William Shakespeare

La imagen

No han tenido apoyo institucional de
ningún tipo, pero aún así desde ACO-
EG han querido seguir adelante, de-
mostrar que es posible seguir hacien-
do cosas por el municipio y sacando
una exitosa Ruta del Puchero que ha-
rá las delicias de todos los que se
acerquen a degustar sus propuestas. 

EMSV

Algo no se está haciendo bien en la
EMSV si se invierte más de 30.000
euros en publicidad y se multiplican
las campañas para vender las vi-
viendas que aún les restan en carte-
ra y únicamente se puede colocar
una. Sobre todo cuando el mercado
inmobiliario parece que comienza a
remontar y el resto de las coopera-
tivas de Los Molinos y Buenavista sí
están siendo capaces de vender sus
viviendas. 

Premios PucheroSube



Cuatro años lleva el presidente
del Getafe CF, Ángel Torres recla-
mando la subvención que, según
su versión, le tendría que haber
abonado el Ayuntamiento a lo
largo de este tiempo en que exis-
tía un convenio. En una de las cla-
úsulas de este acuerdo, además
de la cesión de uso del Coliseum
y de la Ciudad Deportiva, se esti-
pulaba el pago de 3,5 millones de
euros. Fruto de este convenio, del
que hay dudas sobre su vigencia,
el presidente del Getafe CF, ha in-
terpuesto un procedimiento en el
juzgado de lo Contencioso Admi-
nistrativo, nº 19 por el que re-
clama 12,5 millones. Los mismos
que calcula se le adeudan entre
2010 y 2014. En las primeras dili-
gencias realizadas por el juez, se
reclama el expediente adminis-
trativo que está en poder del
Ayuntamiento. 
La subvención del Getafe ha sido

un escollo insalvable a lo largo de
la legislatura, desde que el Go-
bierno decidiera el primer año
aprobar una ampliación de la sub-
vención (de 1,5 a 3,5 millones) que
fue rechazada por el Pleno, con la
oposición de todos los grupos ex-
cepto el PP. El alcalde Juan Soler
ha culpado repetidamente al resto
de partidos de no haber podido

sacar adelante un nuevo convenio
con el club, a pesar de que podría
haber aprobado unilateralmente
cualquier resolución en Junta de
Gobierno. 
De hecho, se llegó a crear una co-
misión de investigación sobre las
subvenciones recibidas por el Ge-
tafe CF en los últimos años, tras
una intervención de Ángel Torres
en el Pleno en la que habló de irre-
gularidades, pagos en B y compra
de partidos entre otras actividades
a lo largo de la historia del club. To-
rres ha declarado sentirse “enga-
ñado y estafado”, y no ha dudado
en cargar contra el Ayuntamiento,
al que ha calificado de “moroso”. 
La delicada situación económica
del club, con retrasos en los pagos
a jugadores y una importante
deuda con Hacienda que a punto
estuvo de no permitirle jugar esta
temporada, subyace tras esta re-
clamación judicial. El Getafe ha
conseguido hacer caja en los últi-
mos meses con la marcha de algu-
nos jugadores y del anterior
entrenador a China, que le han
permitido aliviar la premura eco-
nómica. La marcha de Quique
Sánchez Flores es una pieza más
en este entramado que puede
afectar a la situación deportiva del
club en un momento crucial de la
temporada. 

Por delitos de “acusación y denun-
cia falsa, amenaza y coacciones, así
como injurias y calumnias agrava-
das por la publicidad con la que se
han llevado a cabo”.  Por estos mo-
tivos, el comisario José Manuel Vi-
llarejo ha denunciado ante el
Tribunal Superior de Justicia de
Madrid al presidente Ignacio Gon-
zález después de que este acusara
al propio Villarejo y a Enrique Gar-
cía Castaño de “chantajearle” para
frenar las informaciones respecto a
su ático en Estepona. 
El comisario además explicita la re-
lación entre el inmueble de Gonzá-
lez y Enrique Cerezo, presidente del
Atlético. “Las comisiones rogato-
rias acreditarían que el día de antes
de enviar al fiduciario el dinero,
justo la misma cantidad la habría

recibido de otra cuenta, cuyo titular
es un afamado empresario vincu-
lado al mundo del fútbol”, en refe-
rencia a Enrique Cerezo, cita El
Mundo. 
En la denuncia Villarejo niega que
haya existido “chantaje alguno” y
que la reunión que mantuvieron
fue para solicitar información
“discretamente” y que estaba au-
torizada por sus superiores. Esta
reunión se produjo solo tres
meses después de que comenza-
ran las investigaciones por la
compra a través de sociedades in-
terpuestas en paraísos fiscales de
su dúplex de lujo en Estepona.
Rajoy ha evitado pronunciarse
sobre el caso y evita valorar la can-
didatura de González a la Comuni-
dad. 
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ACTUALIDAD

Ignacio González, contra
las cuerdas por su ático
POR YAIZA DÍAZ

Ángel Torres reclama
judicialmente
al Ayuntamiento 
12,5 millones de euros
POR RAQUEL GONZÁLEZ



En el ojo del huracán de todas las
guerras que se están produciendo
en Izquierda Unida en la Comuni-
dad de Madrid está Gregorio
Gordo. El actual portavoz de esta
formación en la Asamblea defiende
su intención de no dimitir, a pesar
de la solicitud de la organización fe-
deral, ya que cree que la finalidad úl-
tima de todos los movimientos que
se están produciendo es la desapa-
rición de IU. Incluso el crecimiento
de Podemos…

¿En qué situación legal estáis
Ángel Pérez y tu? Porque el fe-
deral os ha expulsado.
Seguimos siendo los portavoces.

Nos pasan la cuota, la pagamos…
Tanto Ángel Pérez como yo somos
cargos institucionales que somos
elegidos por la dirección regional y
somos ratificados por los grupos
parlamentarios. Allí pregunté si
había alguna otra propuesta y nadie
la tenía, ni siquiera Tania Sánchez
que estaba en esa reunión. Se ha ju-
gado con una ceremonia de la con-
fusión. Todo estaba orquestado
para acabar con IU. 

La peculiar organización
de IU quizá sea también
causante de la confusión.
IU es una organización federal
y no un partido político. Las
federaciones, no todas, están
inscritas en un registro. Se
crea una estructura que es la
suma de las distintas federa-
ciones. No existe en España
ningún afiliado de IU federal:
existen afiliados de IU Madrid,
de Castilla-La Mancha, La
Rioja… en ningún ámbito de
los estatutos se capacita al fe-
deral para expulsar a nadie de
una organización. 

¿Hay posibilidades de que
se expulse a IU-CM de la
federación nacional de IU?
Eso podría haber sido posible
pero se rechazó en el anterior
consejo político federal. Para ello
se requieren mayorías especia-
les, pero es que ni siquiera se
llegó a plantear. Los que dicen

que no reconocen a IU-CM y a la
dirección regional, es que no se
reconocen a sí mismos. 

En Getafe, las declaraciones
de la candidata Vanessa Lillo
van en esa dirección.
Quiere decir que estás fuera
de la organización, pero no
porque alguien te eche, por-
que te sales tú. Si no recono-
ces a los órganos, ellos
tampoco te reconocen a ti.
Evidentemente estarás en
otra cosa. Es todo un dispa-
rate. El que se fuera Tania
Sánchez seguramente se ace-
leró porque ella esperaba otra
respuesta de IU federal. El
problema es que quien reco-
noce IU-CM como organiza-
ción es la junta electoral. Esto
no depende ni de Alberto Gar-
zón ni de Vanessa Lillo. 

¿Puede ser candidata de IU
Getafe en estas condiciones?
¿Cómo va a ser uno candidato
de una fuerza política a la que no
reconoce? IU-CM es la que pre-
sentará las listas a la junta elec-
toral y si no lo reconoces
¿dónde vas?, ¿qué hacen ahí? Yo
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Gregorio Gordo, 
portavoz de IU en la Asamblea de Madrid

“Todo estaba orquestado
para acabar con IU”
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Las tarjetas black
en el origen 
¿Tenías tarjeta black?

Si hubiera tenido tarjetas black estaría
procesado. Se habla de
responsabilidad política pero se
apunta: se trata de descabezar la
representación institucional de IU-CM
apuntando a Ángel Pérez y a mí
porque lo que hay detrás es una
operación en la que se trata de
converger con otras fuerzas
disolviendo IU. Quitando siglas,
candidatos, programas…
convirtiéndose en otra cosa que no
es IU. 

¿Conocías la existencia de las
tarjetas?

¡Cómo voy a conocerlo! Hay que tener
mucha imaginación: cómo es posible
cualquier coordinador pudiese intuir,
vislumbrar con una bola mágica, que
existía algo que no habían sido
capaces de ver ni la CNMV, ni
Hacienda, ni la intervención de Caja
Madrid… es una percha donde situar
algo para debilitar a IU e imponer una
convergencia que no es la que
quieren la inmensa mayoría de
afiliados de IU en toda España pero
particularmente en la Comunidad de
Madrid. 

“¿Cómo va a ser uno candidato de
una fuerza política a la que no
reconoce?”



creo que la compañera lo reconsi-
derará. Que yo sepa a Vanessa
Lillo la reconoció, la votó y la rati-
ficó el consejo político regional,
por lo tanto si no reconoce al con-
sejo político regional, debería pre-
guntarse en qué situación se
queda. Si sigue con esa actitud le
corresponderá a la dirección local
y regional tomar las medidas opor-
tunas, pero quien actúa de esa
forma, no estás expulsándole por-
que ya se ha ido. 

La palabra clave en esta cri-
sis es la convergencia. ¿IU
está haciendo una buena lec-
tura del momento? ¿No está
dejando pasar un tren?
Hay dosis de oportunismo. La
convergencia existe antes de que
nacieran muchos de ellos. IU fue
en coalición con Los Verdes y
vamos a reeditar el acuerdo. IU en
las europeas convergió en coali-
ción con 12 formaciones políticas
de izquierdas. La convergencia
para IU es algo consustancial,
pero el que pretenda pasar a IU a
la clandestinidad se enfrentará a lo
que defendemos algunos. IU es un
espacio que no ocupa nadie, el de
la izquierda transformadora. 

Sin embargo, desde el federal
se ha abierto la posibilidad de
otras formas de coalición.
IU hará un referéndum en Madrid
ciudad. Las presiones de este sec-
tor han conseguido abrir una po-
sibilidad de poder converger de
otra manera que no sea la coali-
ción de partidos. Se acatará y se
hará un referéndum. La disolución
de IU no depende de ninguna per-
sona por muy notoria que se

quiera hacer, sino de la voluntad
de los afiliados y afiliadas. 

¿Podemos ha matado a IU?
Se ha intentado imponer el dis-
curso de que Podemos ha nacido
por errores de IU. Y muchos cree-
mos que Podemos nace precisa-
mente por haber hecho bien las
cosas IU. Lo que no aguanta el ré-
gimen es que haya una fuerza de
la izquierda transformadora que
ya estuviera situada en la Comuni-
dad de Madrid en el 19%. Eso no lo
aguanta. Y entonces hubo que in-
ventarse Podemos. Yo no he visto
nunca a una fuerza política que
sus dirigentes hayan tenido tantas
apariciones en televisión durante
tanto tiempo… un despliegue me-
diático impresionante. A la dere-
cha en determinado momento le
ha podido interesar potenciar a
Podemos frente a IU y el problema
es que se le ha ido de las manos.
Ahora nos situamos en los mis-
mos baremos de las elecciones de
2011: 5-6% a nivel nacional. 

¿Y ese 5% es suficiente?
Con la virulencia que se intenta
hacer desaparecer a IU, que siga-
mos manteniendo esos porcenta-
jes de voto dan mucha esperanza
de llegar al mes de mayo en mejo-
res condiciones, y de ahí seguir
creciendo. 

¿Por qué seguir? ¿Por qué no
dar un paso atrás?
Esto no obedece a decisiones per-
sonales, si fuese por ello, yo hu-
biera dejado la portavocía hace
bastante tiempo. No van a conse-
guir lo que no ha conseguido
Franco: hacer desaparecer ni al

PC ni a IU. ¿Alguien cree que si
Ángel Pérez y yo hubiésemos di-
mitido Tania no se hubiese ido?
Sabe todo el mundo que no. Di-

mite del grupo parlamentario dos
días antes de que el tribunal la im-
pute. Dimite porque al ser aforada
tenía que ser el Tribunal Superior

de Justicia de Madrid quien la juz-
gara, pero como íban a sacar la im-
putación, dimite de diputada y
tiene que volver a los tribunales
ordinarios. 

¿Luis García Montero puede
calmar las aguas?
Que Luis García Montero dé ese
paso, da una idea aproximada de
la solvencia de IU. Una persona
del prestigio de García Montero
no parece muy razonable que
aceptara una candidatura si todo
eso por lo que dicen de que tene-
mos que dimitir fuera verdad. 

POLÍTICA
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Vanessa Lillo pone sus cartas sobre la mesa
Apuestan por la confluencia, por hacer un frente popular con las fuerzas de izquierdas para conseguir el
objetivo de “devolver Getafe a los ciudadanos”. Vanessa Lillo escenificó en rueda de prensa lo que era ya un
hecho: la ruptura entre dos sectores de IU en Getafe que defienden posturas antagonicas y hasta el momento
irreconciliables. La candidata compareció en rueda de prensa acompañada de una veintena de responsables
de la formación para defender su propuesta de convergencia. “No nos conformamos con conseguir el 5%. Hay
personas que se están quedando fuera y no podemos seguir así, después de haber aprobado una resolución
con el 80% de la asamblea”, en la que se pedía la dimisión de los portavoces regional y del Ayuntamiento de
Madrid, Gregorio Gordo y Ángel Pérez, a la vez que no se reconocía a los órganos de dirección de IU-CM.

Su puesta en escena tensa aún más la situación en la agrupación local, y conduce a un callejón sin salida. Lillo
defiende seguir dentro del proyecto de IU y por eso su apuesta de continuar y no seguir los pasos de Tania
Sánchez. “¿Por qué nos tenemos que ir? Vamos a demostrar que somos IU”. Y ante el aumento de las
tensiones internas se encomienda a la organización federal. “Tendrá que tomar partido y decir algo. Se está
produciendo una situación generalizada en muchas asambleas locales en las que se está abogando por la
convergencia con otras fuerzas y así lo marcó también el federal. En algún momento tendrá que posicionarse
y decir quién representa el proyecto”. Lillo defiende que es el momento de la “confluencia para ir contra el
bipartidismo. IU no son solo sus siglas, es su militancia, es su proyecto y hay que ponerlo en manos de la
confluencia y no se puede anteponer una fórmula jurídica. No nos podemos encerrar en los despachos y
vamos a seguir trabajando en la línea de IU federal, que ha aprobado la expulsión de Gregorio Gordo y Ángel
Pérez”. Lillo ha tomado la determinación de seguir trabajando “hacia fuera. Es una incertidumbre, y además
los tiempos son los que son, pero hay que seguir trabajando”. 

Respecto al candidato de IU para la Comunidad, Luis García Montero, Lillo evita posicionarse sobre su persona.
“No es cuestión del nombre, pero si dicen que es un candidato de consenso y nadie se ha puesto en contacto
con el sector Cambiar Madrid… Al final la propuesta sale de donde sale”. Respecto al referendum en Madrid
para ver el modelo de confluencia, también tiene reticiencias: “Queremos que haya garantías del federal de que
se hace correctamente, porque estamos viendo utilizaciones torticeras y retorcidas, por ejemplo, de la
pregunta que se pretende plantear”. 



Están preparados para entrar en
Gobierno. UPyD no se esconderá
tras las elecciones del mes de mayo
y está dispuesto a llegar a acuerdos
con otras fuerzas “siempre pen-
sando en propuestas para los ciuda-
danos”. Ramón Marcos es la cara
visible de la formación magenta en
la Comunidad de Madrid, un candi-
dato que aboga por dejar atrás la
“vieja política”.

¿Se siente uno muy candidato
sin tener rivales enfrente?
Está dando un vuelco toda la vieja
política, y la situación de no tener
candidatos a tan poco tiempo de las
elecciones era fruto de un PSOE
que está desnortado y un PP que
está lleno de corrupción. 

¿UPyD no es vieja política?
La vieja política es la del lío, la que
estaba en las cajas de ahorros, la
que enchufa a la gente en la admi-
nistración, la que tiene conexiones
con los intereses privados… Nos-
otros nacimos hace siete años para
cambiar eso. Hemos puesto una
querella en Bankia, hemos renun-

ciado a los privilegios, a los coches
oficiales… la nueva política no es
ser una cara nueva, es hacer la po-
lítica de otra forma

Pero no habéis sido capaces de
capitalizar todo ese descon-
tento ciudadano.
En las elecciones europeas tuvimos
4 eurodiputados. Ofrecemos pro-
puestas realistas. No le decimos a la
gente lo que quiere oír porque sabe-
mos que gobernar es difícil y pro-
meter a la gente que se le van a
resolver los problemas de hoy para
mañana es engañarle. Pero sí se
puede acabar con la impunidad y
llevar a la cárcel a los corruptos. 

¿A la vista de las encuestas ha
sido un error no pactar con C’s?
Tenemos diferencias importantes
en el modelo de partido. No esta-
mos dispuestos a meter a gente de
cualquier modo: es fácil coger a los
caciques locales pero eso te acaba
llevando a la corrupción. Para nos-
otros era fundamental la denuncia
del establishment; que el Estado re-
cupere la competencia educativa...

Tenemos un proyecto diferente
para el país y por eso no podemos
ir juntos. 

Getafe es una plaza importante
para UPyD, y también convulsa.
Presentamos una candidatura en la
que el número 1 había ganado unas
primarias y había que respetarlo. El
que nada más salir elegido se fuera
a comer con Granados, Soler y el
presidente del Getafe nos hizo pen-
sar qué es lo que este hombre podía
llegar a hacer. Pero es que no pa-
gaba las cuotas del partido. Ganaba
más de 50.000 euros y no pagaba 20
euros al mes. Cuando dejó de pagar
6 meses, se le dio de baja.

¿Pasará factura?
No lo sé. Me gustaría pensar que los
ciudadanos de Getafe se quedan
con lo positivo. Un partido puede
llevar a alguien en sus listas que no
es una persona correcta y que en
lugar de consentirle y permitirle que
siga haciendo de las suyas, prefiere
echarle aunque tenga un coste po-
lítico. Y Esperanza lo ha hecho muy
bien, es una persona muy honesta.

¿Os habéis arrepentido de la
decisión de absteneros y darle
la Alcaldía al PP?
Tomamos una decisión a nivel na-
cional. Dejamos que gobernara la
lista más votada fuera quien fuera.
En Getafe hemos tratado de contro-
lar al máximo al Gobierno, de con-
seguir cosas para los ciudadanos a
través de los presupuestos. Pero no
se ha hecho la política que nos hu-
biera gustado. Soler tiene ahí esos
gastos en comidas: es un exceso.
Eso es la vieja política. Estás ha-
ciendo pagar el comedor escolar a
los niños que tienen RMI y este
señor se gasta 50.000 euros al año
en comidas. Hay que dar ejemplo.

¿Ser diputado a la vez que al-
calde es aceptable?
Me parece fatal. Una de las cosas
que propusimos al llegar a la Asam-
blea de Madrid, es la incompatibili-
dad del cargo de diputado con el de
alcalde y concejal. Me parece in-
aceptable. Como alcalde de Getafe,
¿qué ganas estando en la Asam-
blea? No ha presentado ninguna ley
que favorezca a Getafe… 

¿Cuáles son las propuestas de
UPyD para la Comunidad?
Lo más importante es conseguir en
Madrid un proceso de reindustriali-
zación y Getafe puede ser uno de
los puntos claves, con el sector ae-
ronáutico. Hay que hacer un im-
pulso que es lo que llamamos el
Estado emprendedor: dar las con-
diciones para que empresas peque-
ñas crezcan de tamaño. Desde el
punto de vista universitario, Getafe
tiene una de las universidad punte-
ras de España y hay que reforzarlo.
Queremos que el PIB industrial de
la Comunidad pase del 10 al 20%.;
en Getafe hay que hacer una
apuesta en FP porque hay escasez
de plazas. También queremos que
la educación infantil de 0-3 años sea
universal y gratuita

¿Cómo se plantean los pactos
post electorales?
No lo sabremos hasta que llegue.
Queremos ganar y gobernar. Si te-
nemos que pactar hay líneas rojas:
ni un solo pacto con personas co-
rruptas, con partidos que amparen
la corrupción y tengan corruptos.
No caben corruptelas como los
50.000 euros gastados en comidas,
aunque no sea un delito. Luego
habrá que ver las propuestas, que
tienen que ser pensadas para las
personas y en el medio y largo
plazo.

¿Ahora sí entraréis en pactos
para gobernar? 
Creo que sí. Ahora creemos que po-
demos llegar a acuerdos. Y podre-
mos entrar en el gobierno, pero lo
importante no son los cargos sino
las políticas que se vayan a hacer.   
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Ramón Marcos, candidato de UPyD 
a la Comunidad de Madrid

“No caben corruptelas,
como los 50.000 euros
de Soler en comidas”
POR RAQUEL GONZÁLEZ
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La nueva zona industrial pertene-
ciente al polígono Puerta Mayor-
Los Gavilanes ya ha sido
inaugurada. La superficie, que se
había urbanizado hace cuatro
años y que cuenta con 1.700.000
metros cuadrados, se encuentra
en una zona privilegiada, donde
ya se instaló en 2011 Decathlon y

recientemente hará lo propio
CostCo. Esta zona, que se divide
en 1.000.000 metros cuadrados
para parcelas industriales,
200.000 de equipamiento y
500.000 de zonas verdes, se ha
desbloqueado finalmente y ha
sido recepcionada por el Ayunta-
miento. 

ACTUALIDAD

El próximo acto del PSOE de
Getafe, en el que estará la can-
didata socialista Sara Hernán-
dez, contará con la presencia
del secretario general del par-
tido y diputado en el Congreso
Pedro Sánchez. Además, estará
acompañado de Ángel Gabi-
londo, candidato por el PSM a
la Presidencia de la Comunidad

de Madrid, Carmen Montón, se-
cretaria de Igualdad del partido
y diputada en el Congreso, y la
ex portavoz del Gobierno María
Teresa Fernández de la Vega. El
evento, que se celebrará el vier-
nes 6 de marzo, se dará en el
anfiteatro del Centro Cívico
Juan de la Cierva a las 12.00
horas.

El PSOE ha exigido explicacio-
nes al alcalde, Juan Soler, y a su
concejala de Personal en rela-
ción al despido de una trabaja-
dora cuyo coste se ha triplicado
al demorar la ejecución de la
sentencia cerca de dos años. En
julio de 2013 el juzgado de lo So-
cial, 1 de Madrid falló a favor de
la trabajadora que pertenecía a
una empresa que prestaba servi-
cios al Ayuntamiento de Getafe.
La empleada decidió incorpo-
rarse al Ayuntamiento, como así
permitía la sentencia. El Consis-
torio debía en este caso optar
por la reincorporación o el pago
de la indemnización, pero el go-
bierno de Juan Soler decidió, sin
explicación alguna, demorar el
ejercicio de la opción hasta fe-
brero de 2015. Como conse-
cuencia de esta tardanza el pago
a la trabajadora ha pasado de
21.156 euros a 59.389,60 euros.
Desde el Grupo Socialista se
han pedido explicaciones por
esta “nefasta gestión de la con-
cejala de Personal”, que ha su-
puesto que los vecinos de
Getafe paguen el triple del di-
nero fijado en la sentencia. “Es
evidente la ineficacia del Go-
bierno de Juan Soler, marcado
por el despilfarro, los capri-
chos y el caos”, aseguran desde
el PSOE. Se plantean “iniciar
acciones legales ante esta más
que negligente gestión de los
fondos públicos”. 

La desidia triplica
el gasto de un
despido municipal
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Pedro
Sánchez
llega a
Getafe con
Ángel
Gabilondo
POR YAIZA DIAZ

No estaba en la primera lista de
los municipios que se presenta-
rían a las elecciones locales,
pero Getafe finalmente contará
con la papeleta de Ciudadanos.
Tras un mes de ‘silencio admi-
nistrativo’ tras disolver la ejecu-
tiva local, el partido finalmente
ha creado la gestora que diri-
girá los designios de la forma-
ción naranja. Javier Cervera
está al frente como coordina-
dor y le acompañan Pio Fernán-
dez (comunicación), Astrid
Monforte (secretaria), Elena
Zurita (tesorera) y Natividad

Baez (relaciones sociales). 
El 15 de marzo es la fecha fi-
jada por la actual gestora para
que se realicen las primarias
en las que se pondrá cara al
candidato “aunque en munici-
pios de menos de 150 militan-
tes no es obligado hacerlas.
Pero es una forma de mostrar
más transparencia”, asegura
Cervera. Las candidaturas se
tendrán que presentar con una
semana de antelación y aún
queda por concretarse el mo-
delo de primarias que se pro-
pondrá en el municipio. 

Ciudadanos finalmente
estará en las elecciones
POR RAQUEL GONZÁLEZ

De cara a las próximas elecciones
municipales, el partido Podemos
a la cabeza junto a vecinos y orga-
nizaciones políticas y sociales, se
presentarán bajo el nombre de Por
Getafe en la localidad. Con el men-
saje “queremos devolver Getafe a
su gente”, el partido insiste en ser
una candidatura “ciudadana, alter-
nativa e ilusionante” que es apo-

yada por “multitud de
colectivos, asociacio-
nes y ciudadanos,
abierta a la participa-
ción, bajo los princi-
pios de transparencia,
programa colaborativo
y primarias abiertas”. 
Se mantienen abiertos
a recibir sugerencias

de cara a la elaboración de un pro-
grama electoral y la elección de
candidatos, defendiendo con ello
la participación “real” e insistiendo
con su mensaje en la defensa de lo
público. 

Podemos será Por Getafe
POR YAIZA DÍAZ

Inaugurado tras cuatro años el polígono 
Puerta Mayor-Los Gavilanes
POR YAIZA DÍAZ

Los últimos datos  del Ministerio de
Empleo recogen que Getafe ha su-
frido una subida de 100 personas
en la tasa de parados de febrero,
dejando una cifra total de 15.136
desempleados, una subida del
0,67%. En la Comunidad de Madrid,
la cifra sube en 2.411 personas,con
un total de 508.448 parados.  

100 desempleados
más en Getafe
POR YAIZA DÍAZ



Transporte limitado con accesos
imposibles, ausencia de escuelas o
centros educativos públicos, un IBI
excesivo, inexistencia de centros de
salud o recreativos… El barrio de
Los Molinos bien podría pertenecer
a una de esas películas en las que el
protagonista visita una ciudad
abandonada. Sus habitantes no solo
tienen que hacer frente a las dificul-
tades que supone el vivir en dicho
barrio, sino que sufren día a día bajo
la dejadez de un gobierno que pro-
mete pero no cumple. En total,
cerca de 4.900 personas -según el
censo de diciembre de 2014- que
ven dificultada su vida ante la impo-
sibilidad de realizar tareas tan coti-
dianas como hacer la compra, ir al
banco o coger un tren. “Tienes que
ir al otro lado de la vía para cortarte
el pelo, sacar dinero o hacer cual-
quier cosa”, explica Antonio Gon-
zalo, vecino de Los Molinos y
miembro de la Asociación de Veci-
nos Los Molinos - Buenavista. 
Desde que el Partido Popular lle-
gase al Ayuntamiento de Getafe,
los vecinos del barrio han ido
viendo cómo sus promesas elec-
torales y las iniciativas de media-
dos de legislatura han ido no solo
quedando en el olvido, sino
siendo sustituidas por otras insó-
litas. “No hay proyectos para

crear un centro de salud”, explica
Antonio, “pero sin embargo van y
nos ponen una iglesia”.

En coche hasta El Casar
Más que irónico es que los vecinos
de Los Molinos tengan que usar
un coche para poder llegar a la es-
tación de Cercanías de El Casar
para usar el transporte público. El
acceso a la parada de Renfe sigue
sin tener paso peatonal, pese a la
existencia de un proyecto y un
sinfín de promesas que lo único
que han obtenido como respuesta
es el a mí eso no me toca. El
Ayuntamiento se limpia las
manos, culpando a la Comunidad
de Madrid, pero nadie hace nada
y Los Molinos no solo sigue sin
poder acceder a El Casar, sino que
tampoco pueden contar con lí-
neas de autobuses diurnas y noc-
turnas que les ayuden a moverse.
“Se puede mejorar el tema del
transporte alargando las líneas de
autobuses que pasan por aquí”,
explica Raquel, de la panadería

Xana, recordando que “sólo existe
uno que te lleva a Legazpi” y que
conecte el barrio con Madrid.

Ni escuelas, 
ni centros de salud…  
La mayor parte del censo de Los
Molinos está protagonizado por
gente de entre 30 y 35 años, a los
que se le une una alta tasa de niños
(casi 500 pequeños menores de 5
años)  Familias y parejas que entre
otros problemas ven dificultados
actos tan comunes como es el criar
un hijo. “Cuando están los niños
malos tenemos que ir hasta los cen-
tros de Juan de la Cierva o Getafe
Norte”, explica Antonio respecto a
la ausencia de centros de salud, “y
no han dicho nada de construir
uno”.  “Podrían poner un ambulato-
rio cerca”, sugiere Mª Ángeles, de la
farmacia de barrio, “porque cuando
alguien necesita ir a una farmacia
va, pero lo otro es más complicado.
A la falta de atención médica se le
une la ausencia de centros educati-
vos. “Hay una escuela infantil pri-

vada, pero nada más”, sigue Anto-
nio, “ni existen proyectos para crear
colegios, institutos, ni nada”. Y sin
embargo, el programa electoral del
PP recogía la ampliación de la red
de escuelas infantiles y guarderías,
asegurando la creación de una en
Los Molinos, pero a principios de
este año 2014 se confirmaba su in-
cumplimiento. Pese a la existencia
de proyecto y tras haberse realizado
los considerables gastos  al adjudi-
catario del mismo, la idea queda en
el olvido y, el barrio, sin educación.  

El IBI, otro gasto más
“Nos prometieron que no pagaría-
mos dos años de IBI y a mí me sigue

llegando el recibo”, explica el pro-
pio Antonio. El Ayuntamiento, que
tanto presume de la bajada del IBI,
también se olvidó de su promesa a
Los Molinos sobre el evitar un pago
excesivo para los vecinos. Gastos
con los que no contaban y a los que
se les añaden otros como los alqui-
leres. Los Molinos apenas cuenta
con calles comerciales, y los pocos
locales que existen se ven en pro-
blemas a la hora de poder mantener
su posición. “El barrio va despacio
y hay poco movimiento de comer-
cio”, cuenta Santiago, el dueño del
bar El Molino, “deberían bajar el
precio del los alquileres y tal vez así
abrirían más tiendas”.  

Sin ocio y sin cuidados
Es año 2015 y las elecciones muni-
cipales se acercan. El Ayunta-
miento se pone en marcha para
lavar su imagen y los camiones tra-
bajan para construir unas pistas
deportivas que mucho difieren de
las zonas deportivas y polideporti-
vos prometidos. “Las van a hacer
porque hay elecciones, y así parece
que han hecho algo”, asegura An-
tonio.  Unos terrenos que no ocul-
tan la falta de centros culturales,
bibliotecas o centros cívicos que
promuevan el ocio de Los Molinos.
Junto a ello, la existencia de par-
ques infantiles mal cuidados, rode-
ados de arena con rastrojos que a
nadie del Ayuntamiento parecen
preocupar. “Tendremos 10 o 15 jar-
dineros. Cuando se ponen a cuidar
una zona, la otra ya se ha estro -
peado”. Complicaciones para el
entretenimiento infantil que tam-
poco parecen solucionarse dentro
del os pequeños recintos recreati-
vos. “Dijeron que iban a poner
suelo de caucho”, recuerda, “y yo
he llamado a LYMA dos o tres
veces porque mi hija se ha caído
entre la entrada y salida y es como
si llamases al Papa”.  
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La oposición, junto
a Los Molinos
La candidata del PSOE Sara
Hernández visitó el pasado
28 de febrero a los vecinos
del barrio para tratar los
problemas que preocupen a
la gente de Los Molinos.
Centros de salud, escuelas
y, en especial, la carencia
de transporte y de accesos
al mismo.  Algo que UPyD
también recogió en un
comunicado preguntando al
Gobierno municipal sobre la
carencia de transporte en el
barrio. Lo que a todos
preocupa pero que sigue sin
respuesta. 

El barrio de las promesas
incumplidas
Los Molinos sigue sin ver cumplida en 2015 
la palabra del Ayuntamiento  
POR YAIZA DÍAZ



María Rolindes, la Lola de San
Isidro, y Carmen López de La Al-
hóndiga, han sido una parte im-
portante del alma de un Getafe
que se ha transformado bajo sus
pies. Hoy ambas siguen lu-
chando, mujeres como son,
para que la ciudad siga cre-
ciendo. Tras ellas, cerca de

5.000 mayores comparten
andan zas en sus respectivos
clubes de mayores. Son muje-
res que trabajan por la ciudad,
que han sufrido y peleado por
Getafe. A las puertas del Día de
la Mujer el 8 de marzo, es el mo-
mento de reconocer el trabajo
de toda una vida. 

Según el último informe emitido por Cruz Roja
respecto al año 2014, cerca de 2.900.000 mujeres
atendidas por la ONG viven con menos de 450
euros al mes, lo que supone tres de cada cuatro
del total. El estudio realizado indica que su
media de ingresos ronda los 360,5 euros, mien-
tras que un 30,2% ni si quiera tiene. Los proble-
mas recogidos por Cruz Roja dejan datos
principalmente económicos: un 69,5% tiene di-
ficultades para llegar a fin de mes, un 37,2% sufre
dificultades respecto al pago de vivienda, luz o
gas, un 27,4% mantiene deudas importantes y un
25,3% tiene conflictos familiares.
También recogen que el 60,9% de las mujeres
atendidas están desempleadas, siendo un 75%
de larga duración y solo un 8% las que cobran
prestación. Además, entre los datos que respec-
tan a mujeres trabajadoras, un 80% las sitúa en
el umbral de pobreza, lo que demuestra la poca
garantía que supone ese escalón laboral. Desde
Cruz Roja Getafe, Patricia Moreno  muestra su
preocupación ante la actualidad de la mujer, re-
cordando que “cerca de un 70% de los deman-
dantes de ayudas son mujeres, de entre 35 y 49
años” entre las que destacan pertenecientes a
familias monoparentales. “Cada vez tratamos
más situaciones límite y de emergencia social”,
alarma, detallando la cruda realidad. 

MUJER 
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Mujer, mayor y activa
María Rolindes, la Lola de San Isidro, y Carmen
López de La Alhóndiga, han sido parte importante 
de la vida de Getafe 
POR RAQUEL GONZÁLEZ

María Rolindes 
y los bailes de la Lola de San Isidro
De padres extremeños, la vida de María Rolindes, nunca fue
fácil. “Cuando vino la guerra se llevaron a mi padre” y pasó su
infancia entre los puestos del Rastro de Madrid, vendiendo
agua, telas… En el año 45 su padre falleció. Por aquél
entonces tenía 12 años. Ha trabajado mucho a lo largo de su
vida, hasta que un accidente le llevó los dedos de una mano.
“Me jubilaron con 40 años”, recuerda. Tras esa dura etapa fue
cuando llegó a Getafe. Desde su ventana, entonces se veía
campo y San Isidro era los confines de una ciudad.  

Aboga por la igualdad entre hombres y mujeres. “Tienen que
respetarse los dos. Y hablar, hablar mucho, porque la
convivencia es muy mala y para no perjudicarse lo mejor es
hablar”. Disfruta con sus pequeñas aficiones: el ganchillo, las
plantas… o la petanca. “He ganado muchos trofeos jugando a
la petanca”, cuenta. “Todo el mundo vale para algo”, y no
entiende cómo alguien se puede quedar en casa sin hacer
nada. Cuenta orgullosa que tiene el carné número 6 del club de
mayores de San Isidro, del que es presidenta. Hasta hace poco
más de un año también ha llevado la coordinadora de mayores
“pero ahora ya me pilla muy lejos, y no puedo ir”. 

Siempre ha sido muy activa y ha tratado de compensar
aquellos años de juventud en que “las mujeres no eran nada.
No podíamos ni siquiera bailar. Mi marido bailaba y yo me
quedaba mirando”. A lo largo de los años ha bailado todo lo que
no pudo de joven. De hecho, es el alma de las reuniones de fin
de semana en el Centro Cívico de San Isidro, donde es ya más
que conocido “el baile de la Lola”, porque es ella la DJ, la que
elige la música. ¿Alguna favorita? “Me encanta el vals de Y nos
dieron las 10 de Sabina”, confiesa. Ahora que las piernas ya no
le responden tan bien, disfruta viendo como el salón se llena
los sábados con su música. Las meriendas que organizan o las
partidas de cartas que en las que comparten mesa, son
algunos de los entretenimientos que proponen. 

El último informe de
Cruz Roja España
recoge la alarmante
situación de la mujer
POR YAIZA DÍAZ

Carmen López,
la alcaldesa de La Alhóndiga
“La mía no es una vida para contar. Solo sé que
hemos trabajado mucho”. Carmen López vino a
Getafe hace ya 45 años y en seguida comenzó a
involucrarse en el tejido asociativo del municipio.
Primero en las AMPA del colegio Los Ángeles en
Juan de la Cierva. “Me vine a Getafe por el trabajo
de mi marido, cuando mis dos primeros hijos eran
pequeños y aquí echamos raíces”. Adaptarse al
Getafe de los años 70 no fue fácil, pero ahora no
se arrepiente. “Aquí tengo mis amistades, mi
gente, me conoce todo quisqui. Puedo protestar y
a veces me hacen caso”. Porque si algo
caracteriza a la alcaldesa, como muchos la
llaman, es su desparpajo al hablar. No tiene pelos
en la lengua, ni miedo a decir las verdades a la
cara. Es el tormento de los políticos que han
pasado por el Ayuntamiento a los que no ha
tenido problemas para reclamarles aquello que ha
necesitado, sea un frigorífico para la asociación o
un ordenador.  

Siempre ha sido inquieta, y se conoce los barrios
de Getafe al dedillo: no en vano ha vivido en Juan
de la Cierva, en San Isidro y ahora en La
Alhóndiga. Nunca ha sido indiferente a la política,
pero nunca ha querido ningún carné. “Así soy
libre de decir lo que me dé la gana. Así no me echa
nadie”. Se involucró en las huelgas de los años
70, se encerró en Juan de la Cierva para “evitar
que nos pusieran ahí la policía, queríamos un
centro cívico” y “he tenido mis peleíllas con Pedro
Castro. A veces he hecho examen de conciencia, y
yo no hubiese aguantado lo que le he dicho”. En
su etapa como trabajadora de LYMA montó el
sindicato CGT dentro de la empresa. 

Desde hace 7 años es la presidenta del club de
mayores de La Alhóndiga. Detrás, 3.000 socios la
avalan en su puesto. Dos veces al mes, organizan
el baile y también sus torneos de cartas. De vez
en cuando alguna merienda, y también algún
viaje “que nos pagamos nosotros”. El
presupuesto con el que cuentan que no llega a
5.000 euros no da para mucho más. 

Ha intentado durante toda la legislatura reunirse
con el alcalde. Y algún que otro altercado ha
tenido por no recibirla. “No tiene narices a
ponerse delante de mí. Han hecho lo posible para
que me fuera de La Alhóndiga”, pero no lo han
conseguido. Subió al escenario en las últimas
fiestas de La Alhóndiga para dar el pregón. “Me
pidieron el pregón por escrito. Haré con el pregón
lo que me dé la real gana”, les dijo. “Usted podrá
ser alcalde pero no le gusta Getafe. No vamos a
ceder nuestras fiestas”, dijo ya en el escenario.
Carmen nunca ha tenido miedo de hablar. 



Porque no hay nada mejor que
disfrutar de un buen plato ca-
liente en los meses fríos de in-
vierno. La Agrupación de
Comerciantes y Empresarios
de Getafe (ACOEG) ya ha
puesto en marcha la IV Edición
de los Premios Puchero de la
localidad. El primer fin de se-
mana, correspondiente a los
días 27 y 28 de febrero y 1 de
marzo, ha reunido a los vecinos
de Getafe alrededor de los pu-
cheros de La Alhóndiga, El Ber-
cial, Sector III y Buenavista.
“Ha tenido bastante aceptación,
se han vendido como 3.000 pu-
cheros en este fin de semana”,

asegura Alejando Rodríguez, de
ACOEG. Una iniciativa de la
que ya veían venir el éxito de

cara a su
cuarta edición.
“El vídeo de
promoción que
hicimos tiene

más de 3.500 visitas”, cuenta
Alejandro, “y las votaciones van
bastante bien”. 

Tras estos tres primeros días de
participación, al Puchero de
Getafe aún le quedan otros dos
fines de semana para culminar
con la IV Edición. Juan de la
Cierva y Getafe Norte serán los
barrios participantes del  6, 7 y
8 de marzo, mientras que Ge-
tafe Centro lo será los días 13,
14 y 15 del mismo mes. Cada
persona podrá votar cinco pu-
cheros diferentes por semana,
entrando con ello en el sorteo
de dos cenas para dos personas
ofrecidas por La Mensa di San-
dro y Aderezo. Las votaciones
se llevarán a cabo a través de
una aplicación de código Bidi o
por la página web de ACOEG,
de las que saldrán los ganado-
res del premio Puchero de Oro
y Puchero de Plata. 
Esta campaña, que busca la di-
namización del comercio en la
localidad de Getafe, va camino
de convertirse en un “absoluto
éxito”, contando aún con dos
fines de semana que desde
ACOEG esperan sean “aún me-
jores” que el primero. 

De matanza en la Casa de Extremadura. El buen
tiempo acompañó y los extremeños y amigos de los extremeños no
quisieron perderse la tradicional matanza. Hubo para todos, aunque
fueron cientos las personas que se dieron cita en la Casa. Del cerdo, ya
se sabe, gusta hasta los andares. 
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SOCIEDAD

Acedinos era a mediados del
siglo XV un despoblado que
llegó a tener iglesia propia y
cuya dehesa se encontraba si-
tuada entre los términos de las
aldeas de Getafe y Fuenla-
brada. Sus pastos, prados, eji-
dos y abrevaderos fueron lugar
de conflicto desde mediados
del siglo XV porque algunos ve-
cinos impedían que otras per-
sonas apacentaran allí sus
ganados. En 1453 se tomó la
determinación de amojonar
Aceditos y se empleara para
uso común de los vecinos de
Madrid. 
Varias décadas más tarde, en
1539, los concejos de Getafe y
Fuenlabrada dilucidaron un
pleito por el disfrute de sus pra-
dos ante el doctor Núñez, te-
niente de corregidor de la villa
de Madrid. Juan de Bartolomé
Abad, en representación de
otros vecinos de Getafe, acusó
criminalmente a Hernán Pérez
y Aparicio de Esquivias, veci-
nos y guardas de Fuenlabrada,
porque “en día del mes de
mayo que agora pasó, trayendo
ellos sus ganados mayores ce-
rriles e de valor en el prado de
Azedinos, adonde tenían dere-
cho de pacer y estando en tal
posesión de tiempo inmemo-
rial a esta parte, sin contradi-
çión alguna, los dichos
acusados, pospuesto el temor
de Dios y en menospreçio de
nuestra justiçia, los avían pren-
dado los dichos sus ganados e
llevado prendas e algunas de
sus bestias en lo qual los avían
fecho fuerça e avían cometido
graue delito”.
El procurador de Getafe ex-
puso que el prado de Azedinos
era común del concejo de Ge-
tafe, “vecinos e moradores del,
para sus ganados de Loranca, e
de Huerga e de Fuenlabrada, e
de tyempo inmemorial lo avían

vedado e desvedado entrambos
concejos, e aquello hera desde
el camino arriba que va a To-
ledo hazia la mano derecha
yendo desde Xetafe a Toledo,
porque lo de la mano yzquierda
nunca lo auían paçido los de
Fuenlabrada”. El teniente dio
sentencia en la que aceptaba las
“provanças” aportadas por Ge-
tafe, ya que estaban en costum-
bre un concejo y otro de gozar
del prado Azedinos todo el
tiempo que no estaba vedado.
Condenó al destierro a los guar-
das de Fuenlabrada “por el em-
pleo de la fuerça” y a devolver
las prendas “tan buenas como
las tomaron”. En adelante, el
concejo de Fuenlabrada no
prendaría a los vecinos de Ge-
tafe, so pena de 500 mrs.
Aunque los guardas apelaron
frente a los oidores y el presi-
dente de la audiencia, alegando
que los pechos del prado de
Acedinos solían ser pagados
por el concejo de Fuenlabrada,
que sus moradores tenían po-
sesión pacífica y la facultad de
prender a los de Getafe y que
tenían mayor número de here-
dades en el dicho prado. El pro-
curador de Getafe expuso lo
contrario y recordó que con-
juntamente con Fuenlabrada
“se vedaba el 1 de febrero de
cada año e se desvedaba el sá-
bado de Ramos”.
La sentencia definitiva de la
Audiencia, dada en Valladolid
el 4 de marzo de 1540, expo-
nía que los vecinos de Fuenla-
brada y Getafe podían “pacer
e rozar en comunidad con sus
ganados mayores en el prado
de Azedinos”, pero no gana-
dos menores, que podrían ser
prendados. El pleito se pro-
longó durante tres años más y
se decretó, finalmente, que
Fuenlabrada pusiera una
guarda y Getafe otra. 

Getafe y Fuenlabrada
pelearon por la posesión

del prado Acedinos
POR JOSÉ I. ORTEGA CERVIGÓN

LA RUTA DE LA MEMORIAÉxito absoluto en 
el comienzo de la IV Edición
del Puchero de Getafe
POR YAIZA DÍAZ

FOTONOTICIA
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DEPORTES

40 años dan para mucho, hasta
para vivir una crisis tan severa que
lleve a una entidad como el Club
de Montaña Getafe a cuestionarse
su actividad. Tiempos difíciles, ge-
neraciones que avanzan, cambios
de directivas y otros problemas del
día a día estuvieron a punto de aca-
bar con la existencia de una enti-
dad pionera en Getafe. La labor de
Luis Aguado y otros compañeros
aficionados al deporte de montaña
hicieron posible que en 1971 na-
ciese este club que se consolidaría
tres años más tarde y que ha per-
durado en un alto nivel de activi-
dad hasta la década de los noventa.
“Hacíamos actividades, actos di-
vulgativos sobre el deporte…
había mucha gente joven y mu-
chos amigos”, recuerda el propio
Luis Aguado, secretario actual del
Club de Montaña Getafe. 
Sin embargo el tiempo pasa, y esa
gente joven va creciendo, y los cam-
bios de directiva no ayudan a una
entidad que hace tres años estuvo a
punto de desaparecer. A ello se le
añade algo que por desgracia
abunda en la actualidad: los proble-
mas económicos. “Vivimos a base
de las cuotas de la gente, que son 10
euros anuales”, explica, “el Ayunta-
miento nos daba subvenciones en
un inicio, pero ahora con motivo de

los recortes se dan muy pocas”.
Algo que dificulta el crear cursos,
organizar escapadas o viajes para
realizar una actividad que no es
sin duda alguna barata. “Cada
socio que tenemos asume el pago
de su licencia en la federación”,
comenta, “que es 45 euros a nivel
autonómico y 109 con salidas in-
ternacionales”. Altos costes que
no solo se centran en el pago de
una cuota o una licencia. Los cos-
tes en el material, en el desplaza-
miento y lo que supone el abarcar

tantas modalidades que van
desde el senderismo al esquí de
montaña provocan que los gastos
aumenten. 
Detalles que dificultan la salida ade-
lante de un club que además tiene
un objetivo claro. “Hay que retomar
la actividad con gente joven”, ex-
plica Aguado, “el club lo hemos re-
cuperado entre veteranos y los más
jóvenes, pero son ellos los que han
de coger las riendas”. Eso es algo
que desde el manejo de la entidad
tienen claro, siendo conscientes
también de las dificultades que su-
pone. “La moda ahora es el rocó-
dromo”, afirma el secretario, “y los
pocos que están en clubs como este
es porque les pagan la licencia. Los
rocódromos son una buena manera
de iniciarse para los que no tienen

dinero, sobre todo los jóvenes”. Es
por eso que desde el Club de Mon-
taña Getafe buscan la manera de
atraer gente y aumentar su cifra de
socios, que ahora se mantiene en 76
personas. “Hacemos cursos, el año
pasado teníamos un calendario con
una salida por mes”, recuerda,
“estas excursiones se tratan de
forma colectiva, aunque luego no lo
son, solo una a la Pedriza contó con
25 personas”. Luis Aguado destaca
en cambio pequeñas salidas indivi-
duales o de máximo 5 personas que
se realizan en vacaciones y que
mueven la imagen del club alrede-
dor de los lugares más importantes
de la escalada. 
Pequeños problemas que hacen
que la situación del Club de Mon-
taña Getafe se haya visto en peligro
pero que sin embargo llena de
ganas e ilusión a sus miembros. “Me
va la marcha”, comenta entre
risas el propio Aguado cuando se
recuerda no solo fundando esta
entidad, sino recuperándola tres
años atrás. No son ambiciosos,
asegura, y su actividad se centra
ahora en recuperar la historia del
club, consolidarlo como lo que un
día fue, y seguir poco a poco pero
a paso firme hasta llegar a la cima
a la que pertenecen y de la que
nunca han querido bajar.  

Cuarenta años
en la cima
Porque sobre todo en los
malos momentos es
cuando se ha de estar
unidos. El Club de Montaña
Getafe celebró el pasado
viernes 27 de febrero su 40

aniversario rodeado de todos aquellos que han dado vida a esta
entidad y que a día de hoy han permitido cumplir cuatro décadas en
activo. Un evento en el que se pudo disfrutar de una selección de 350
imágenes que recorrían toda la trayectoria, escapadas y actividades
de un club mítico de Getafe desde su nacimiento hasta ahora. “Ha sido
una tarea dura”, explica Aguado, “hemos tenido que recuperar
imágenes desde 1974 y otras tantas actuales, el 80% de ellas han
tenido que ser escaneadas para poder proyectarlas”. Pero no hay nada
que se les resista, y cerca de 80 personas acudieron al evento
conmemorativo. “A todos les gustó mucho”, asegura el propio Aguado,
“la crítica ha sido bastante buena y estoy muy contento con el
resultado”. 

Escalando 
hacia una nueva
imagen en su 
40 aniversario
El Club de Montaña Getafe
busca de nuevo su
consolidación tras 
evitar la desaparición
POR YAIZA DÍAZ

Arriba, miembros del Club de Montaña Getafe en 2014. Abajo, miembros del club en 1982.

Un año más en la
División de Honor
Plata de balonmano
POR YAIZA DÍAZ

Con solo tres jornadas por
delante, el Getasur tiene
asegurada su participación un
año más en al División de
Honor Plata de Balonmano de la
Comunidad de Madrid. Tras sus
victorias  obtenidas ante el
Base Villaverde y el Seis Do
Nadal – Coia, las chicas de
Pedro Moreno celebran un
hasta ahora sexto puesto que
les garantiza mantener una
temporada más su categoría. A
estas buenas noticias se le
añaden la comunicación por
parte del Ayuntamiento de la
construcción de la pista de
balonmano playa, algo que
según comentan al propio club
comenzará en breve y que
facilitará sus entrenamientos
de cara a competiciones como
el Campeonato Europeo de
Balonmano Playa del próximo
mes de mayo.

Breves
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La Casa de Andalucía
celebra 30 años de
estabilidad 
POR ZULIMA COBO

“En la tarde farolillos, guirnaldas,
ecos de festeras guitarras y un pú-
blico exultante que llenaba las gra-
das y se desbordaba por la plaza
fueron presididos y acariciados por
los colores verde y blanco (espe-
ranza y paz) de la bandera de Anda-
lucía”. Hace casi treinta años desde
ese sentimiento cuando en 1985
Luis Grisolía Torres y demás socios
fundaron la Casa Andalucía en el
Centro Cívico de Juan de la Cierva.
Grisolía quería llevar adelante esta
iniciativa desde 1983: “Traté de lo-
calizar andaluces por Getafe y con-
tacté con varios sitios para poner en

marcha el colectivo. Expliqué a los
andaluces, en bares y demás sitios,
la idea que tenía de formar una casa
con motivos sociales, culturales y
deportivos”. 
Exactamente el 13 de junio de 1985
cumplió su sueño dando fruto su
esfuerzo: “En la primera asamblea
abierta, cité a todos los andaluces y
simpatizantes de Andalucía. De
aquí nació la Casa de Andalucía”.
Ahora, se ha comenzado a preparar
el treinta aniversario. “Hemos cele-
brado el día de Andalucía con una
paella y ahora vendrá la Romería.
Se están preparando más activida-
des para festejar los treinta años de
una casa que se ha mantenido en
todo este tiempo viva y estable”. 
Para Grisolía “la Casa de Andalucía
es, en Getafe y en la Comunidad de
Madrid, una pieza importantísima
de desarrollo de lo que ha sido la
vida social de Andalucía y columna
vertebral de la sociedad civil”. 

30 años separan ambas imágenes: la inauguración de la casa y una paella popular.

“Las Vegas
Bajas fue el
producto
de un plan
hidrológico
abortado
por la Gue-
rra Civil y
puesto en
p r á c t i c a
años después por el Gobierno de
Franco con el denominado Plan
Badajoz”, así resume José María
Castón de los Santos, autor, el
tema principal de su novela Las
Vegas Bajas.
Ha logrado transportar su obra a
un tiempo y escenario reales uti-
lizando a Diego Balsera y su fa-
milia como protagonistas. Su
vida sucede en una humilde co-
munidad de parceleros que tra-
bajan la tierra de sol a sol para
mantener difícilmente unos prin-
cipios "con el peso de una época
que enturbiaba el agua de las
Vegas Bajas".
José M. Castón de los Santos es-
tará el sábado 7 de marzo a las
20.00 horas en la sede de la Casa
Extremadura de Getafe para pre-
sentar su novela El agua de las
Vegas Bajas. Acompañan al
autor el presidente de la casa,
Pedro Aparicio, y el vocal de cul-
tura, Ángel Prieto. 

La Casa de
Extremadura
presenta el libro
El agua de las
Vegas Bajas
POR ZULIMA COBO

Puertas a territorios desconocidos,
duendes de nariz alargada y paren-
tesco con una nuez, elfos guerreros
que se asustan de un microondas y
que se convierten en tu niñera… La
vida de Marcos, un niño flacucho
que juega de defensa suplente en un
equipo de fútbol, cambia desde el
momento en el que descubre la en-
trada al universo fantástico de Alis-
tea. El secreto de Marcos recoge
las aventuras de un niño que un
día se adentra en esta nueva ma-
ravillosa y mágica, algo que le lle-
vará a tener que descifrar un
enigma paseándose entre el nuevo
mundo de Alistea y la ciudad de
Madrid acompañado de un elfo y
un duende. “Recorrerá lugares co-
nocidos y desconocidos de Ma-
drid a través del humor, las
aventuras y la fantasía”, explica el
autor de la obra, Rafael Nieto Río,
vecino de El Bercial que tras dedi-
carse a escribir cuentos para con-
társelos a su hijo decidió crear y
publicar esta novela a la que ha
dedicado un año de trabajo. 
Pero ¿y qué es Alistea? “Es la expli-
cación a por qué crecen los tréboles
de cuatro hojas o por qué los calce-
tines se quedan desparejados”,
cuenta el autor. Un mundo mágico
al que pertenecen no solo duendes,
elfos y otras criaturas fantásticas,

sino lugares, objetos y personas de
nuestro mundo conocidas por
todos pero de la que la gente no se
imaginan su verdadero origen. Alis-
tea forma parte de la vida cotidiana,
y sólo Marcos será capaz de descu-
brir hasta qué punto.  Es por ello
que el protagonista de esta novela
no lo dudará a la hora de empren-
der esta aventura  junto a su nuevos
amigos, el elfo Édilmar Tuin y el
duende Burbureto Buzbulla. Una
historia con principio y final que sin
embargo puede dar paso a muchas
más aventuras para el joven Mar-
cos. “Tengo en mente continuada la
historia”, explica Rafael, “así que a
lo mejor en algún momento me
animo a escribirla”. 

Viaje al mundo 
mágico de Alistea
Aventuras y seres
fantásticos en  
El secreto de Marcos 
POR YAIZA DÍAZ
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Era un deseo que se tenía que hacer
realidad. Natividad Gómez, de la
compañía La Paranoia de Trastara-
víes, recupera una obra que ya es-
trenó hace 20 años y que ahora se
dota de modernidad y cambios que
harán del espectáculo un nuevo
viaje. El dragón de fuego, original
de Roma Mahieu, se reinventa sin

abandonar el mundo del cabaret.
Dos mujeres, en vez de hombre y
mujer como en la historia original,
representarán la historia de una ac-
triz de cabaret venida a menos am-
bientada en el propio mundo del
que procede. “Es una situación muy
dura”, explica la propia Natividad,
“es un drama intenso, pero que

cuenta con dotes de humor”. Un
humor que sin embargo desde la
compañía insisten en detallar. “Te
producirá risas, te producirá carca-
jadas”, cuenta, “pero también te
provocará vergüenza”. 
Las tablas del Lorca tenían que
ver recuperada esta pieza, y por
eso Natividad y su equipo han tra-

bajado tanto en prepararla de
cara a un público que esperan la
disfrute. “La nueva versión no mo-
difica mucho el guión original”,
explica, “me reuní con la autora,
le comenté mis ideas y le gustó”.
“Hace 20 años Roma Mahieu vino
a ver la representación”, recuerda,
“espero que esta vez vuelva y le
guste tanto como entonces”. 

Conmemorando el Día Interna-
cional de la Mujer, los artistas de
La Carpa y la Casa Regional de
Extremadura se unen para ofre-
cer una exposición que busca ho-

menajear al sexo femenino en su
día. Mujer y ‘punto’ es el título es-
cogido para esta selección de 28
obras pertenecientes a 28 pinto-
res y pintoras que de esta manera

buscan mostrar su relación y su
implicación con la mujer. “Es un
acto púramente conmemorativo”,
comenta Isabel Anguita, de La
Carpa, “solemos hacerlo cada
año, y este no iba a ser diferente”. 
Será la Sala de Exposiciones de
la Casa Regional de Extremadura
la que acogerá la muestra artís-
tica, abriéndola de cara al público
durante todo un mes. Además, en
el que es también el décimo ani-
versario de la agrupación de pin-
tores de La Carpa, los artistas de
Getafe tienen en marcha un pro-
yecto llamado Barajarte, por el
cual 35 de sus socios ilustrarán
una baraja de cartas. A este se le
une el Proyecto Teresa de Jesús,

en el cual participarán con una
exposición en la Sala Lorenzo Va-
quero tras la representación de la
obra Teresa de Jesús en el Lorca
de manos de la compañía Algara-
bía Teatro y la coral Adaggio. 

disfruta getafedisfruta getafe
MÚSICA· ARTE · TEATRO · COMER · COPAS · PLANES·ESCAPADA · COMPRAS · CINE TODO SOBRE CULTURA EN TU LOCALIDAD

BARES
RESTAURANTES

Raciones 
Variadas

Menú del día
Menú especial y grupos

Desayunos
Sándwiches, tostas 

y mucho más
TU nuevo SITIO 

EN GETAFE CENTRO

91 665 09 55
C/San Eugenio,1 (Pza. Canto Redondo)

lasventasdegetafe@gmail.com

Vuelve el
cabaret con 
El dragón de
fuego 
La Paranoia de
Trastaravíes recupera 
y renueva la obra 
de Roma Mahieu
POR YAIZA DÍAZ

El dragón de fuego,
La Paranoia de

Trastaravíes
SÁBADO 7 DE MARZO, 

20.00 horas
Teatro Federico 

García Lorca
6 euros

Mujer y ‘punto’
DESDE EL  7 DE MARZO
HASTA EL 9 DE ABRIL, 

Lunes a viernes, 
de 10.30 a 12.30 horas, 
y de 18.00 a 20.30 horas

Sábados de 10.30 a 12.30 h. 

Sala de Exposiciones Casa
Regional de Extremadura

Los artistas
de La Carpa
vuelven a
rendir
homenaje a 
la mujer
POR YAIZA DÍAZ 



Toda una vida dedicada a los monó-
logos. Antonia San Juan recoge
sobre las tablas del Lorca una de las
facetas que más la caracterizan. “No
he hecho otra cosa desde hace 25
años”, explica sobre el espectáculo

Lo mejor de Antonia San Juan,
que ofrecerá los mejores monólo-
gos de su carrera. Conocida por
otros papeles en televisión y cine,
Antonia San Juan muestra en cam-
bio su amor hacia el teatro en el

cual siente poder decir todo lo que
realmente quiere. “Me aporta esa li-
bertad tan necesaria, porque hoy en
día no se puede ya decir nada”. 
Con su aparición dentro del pro-
grama Voces de Mujer, la monolo-

guista asegura en cambio no ver
con buenos ojos una denominación
a la que califica de “sexista”. “No
deja de ser algo discriminatorio”,
explica, “la cultura no tiene género”.
Será el Día de la Mujer cuando la
ciudad de Getafe podrá disfrutar de
una selección de monólogos reali-
zada por “amigos cercanos y todos
aquellos que llevan siguiéndome
desde el principio”. La actriz, que es-
pera que la gente “lo pase bien y se
divierta” además de poder llevarse
una “reflexión” a casa, adelanta cuál
será su labor en el espectáculo: “Yo
voy a hacer lo que llevo haciendo
siempre, dar lo mejor de mí”.

Compositora, soprano, directora
de orquesta y una vida dedicada
por completo a la música es lo
que define a Pilar Jurado. Ahora,
entregará su voz en el programa
Voces de Mujer que se celebrará
en el Teatro García Lorca el pró-
ximo viernes 6 de marzo y donde
pondrá a la disposición de los
oyentes un espectáculo de ópera
que lleva su propio nombre, Pilar
Jurado. 
Ella misma asegura que “el Día de
la Mujer está para pedir que se
vaya acabando el tener que pedir
esa igualdad para las mujeres,
porque si no tenemos que reivin-
dicarlo eso significará que ya
somos iguales”. Como mujer, “he
roto muchos techos de cristal por-

que no los veía. Me he prometido
hacer cosas que hacía otra gente
porque pensaba que tenía el
mismo derecho que cualquiera a
construir ese universo”. 
Considerada como la Muse de la
creación contemporánea por im-
portantes personalidades como
Giuseppe Sinopoli, Harry Hal-
breich o Brian Ferneyhough; tam-
bién podría ser bien conocida por

luchar del lado de la cultura, “la
cultura es necesaria, sobre todo
en un momento de crisis tan te-
rrible como el que estamos pa-
sando, porque nos permite tener
ideas, mirar el mundo de otra
manera, inventar nuestro uni-
verso y hacer otros caminos”. No
comprende “que se recorte en
cultura como si se tratase de lo
menos importante cuando sabe-
mos que es necesaria”. 
Siempre luchando, así queda re-
flejado en su nuevo disco El día
del Poder, nombre que ha tomado
prestado de Barbieri a mitad del
siglo XIX y tan apropiado para la
situación política actual, “quiere
decir que no estamos viviendo si-
tuaciones tan distintas a esa
época”. En él ha querido reflejar
cuestiones como “la recuperación
del patrimonio histórico tan im-
portante en la lírica española, y
que tiene una evolución que va
desde la ópera italiana hasta la
zarzuela promoviendo su conser-
vación. Todo esto desde la línea
del género grande”. 
Se trata de su primera vez en el
Teatro Federico García Lorca,
pero no quiere que sea la última
“es un placer ver que un muni-
cipio como Getafe esté identifi-
cado con la cultura”. En ese día
especial para la mujer se podrá
escuchar su voz “terrenal y su
registro emotivo”, característi-
cas atribuidas por el crítico de
Washington Post. 
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RESTAURANTES

DEPORTE

“He roto techos de cristal
porque no los veía”
Pilar Jurado pone su voz en 
el Día de la Mujer
POR ZULIMA COBO

Voces de Mujer:
Pilar Jurado

VIERNES, 6 DE MARZO,
19.00 horas

Teatro García Lorca

DISFRUTA GETAFE

CONVOCATORIAS

Teatro
CUANDO LAS MUJERES NO
PODÍAN VOTAR 
Centro Cívico La Alhóndiga
Sábado 7 de marzo, 18.00 h.

EL DRAGÓN DE FUEGO
Teatro Federico García Lorca
Sábado 7 de marzo, 20.00 h.

EL TRAJE NUEVO DEL
EMPERADOR 
Centro Cívico Juan de la Cierva
Domingo 8 de marzo, 12.00 h.

LO MEJOR DE ANTONIA SAN JUAN 
Teatro Federico García Lorca
Domingo 8 de marzo, 19.00 h.

EXCÍTAME. EL CRÍMEN DE
LEOPOLD Y LOEB
Teatro Federico García Lorca
Viernes 13 de marzo, 20.00 h.

LEONCIO Y LENA 
Centro Cívico La Alhóndiga
Sábado 14 de marzo, 18.00 h. 

ÉRASE UNA VEZ COMPLUTUM 
Centro Cívico Juan de la Cierva
Domingo 15 de marzo, 12.00 h. 

OLIVIA Y EUGENIO
Teatro Federico García Lorca
Domingo 15 de marzo, 19.00 h.

Monólogos de 
toda una vida
Antonia San Juan recorre su carrera
artística sobre el escenario 
POR YAIZA DÍAZ

Lo mejor de 
Antonia San Juan
DOMINGO 8 DE MARZO, 

a las 19.00 h.

Teatro Federico García Lorca
15 euros

HOGAR



CONVOCATORIAS

Exposiciones
CODINA, TRES SIGLOS DE
ESCULTURA
Sala Lorenzo Vaquero 
Del 3 al 19 de marzo 
L a V: de 10.00 a 14.00 h. 
y de 17.00 a 21.00 h.

MUJER Y ‘PUNTO’
Casa Regional de Extremadura
Del 7 de marzo al 9 de abril
L a V: de 10.30 a 12.30 y de
18.00 a 20.30 h.
S: de 10.30 a 12.30 h. 

Literatura
“AGUA DE LAS VEGAS” 
Casa Regional de Extremadura
Sábado 7 de marzo, 20.00 h. 

Cine
LA COSTILLA DE ADÁN
Sala de Conferencias de la
Fábrica de Harinas
Sábado 7 de marzo, 20.30 h. 

EL MUNDO ES DE LAS MUJERES
Sala de Conferencias de la
Fábrica de Harinas
Sábado 21 de marzo, 20.30 h. 

Música
PILAR JURADO
Teatro Federico García Lorca
Viernes 6 de marzo, 19.00 h.

LA BRUJA AZAFRÁN
Teatro Federico García Lorca
Sábado 14 de marzo, 11.30 h.

MAYTE MARTÍN 
Teatro Federico García Lorca
Sábado 14 de marzo, 20.00 h.

Abrir un negocio con la crisis económica a
punto de estallar puede parecer una locura,
pero sin embargo Ana y Carlos no solo han
conseguido mantener su restaurante, sino que
año a año van viendo cómo su caja mejora.
“Nosotros teníamos un bar, pero eran muchas
horas y muchos turnos, por lo que creamos un
restaurante en 2008”, explica el cocinero de En
Boca, Carlos, sobre el origen de su local. “El
concepto de En Boca es que el cliente se sienta
un invitado a nuestra casa, cómodo, a gusto, en
plan familiar, que sienta el cariño tanto en el
trato en la mesa como en la comida”. 
Porque lo que más importa a sus dueños es que
el cliente se sienta contento. “Vemos muchos
frutos en nuestro trabajo”, comenta Carlos, “el
trato personal es clave, la gente se ha acostum-
brado a ello y viene buscándolo”. Una actitud
que les ha llevado a llenar su restaurante en el
85% de los turnos que cubren.  “Hemos vivido
una evolución muy positiva”, insiste, “lo hemos
sacado adelante con mucho esfuerzo”. 
Al trato personalizado ofrecido por Ana en
salón y Carlos en cocina se le une una oferta
gastronómica especial. “Hacemos cocina de
mercado”, explica el cocinero, “una muy per-
sonal, casera, mediterránea y española. No vas
a encontrarte cocina de fusión, pero sí cosas
que te van a sorprender”. Transmiten su pasión
y esfuerzo en cada uno de sus platos consi-

guiendo llegar así a lo más alto. “Hemos evolu-
cionado y crecido con este restaurante”, co-
menta Ana, “es como nuestro niño”. 
Entre sus ofertas, primeros platos suculentos
como piquillos de gulas y vieiras con salsa de
marisco o principales como tiras de salmón
braseado a la naranja.  A sus platos estrella se
les une una variedad de menús con diferentes
precios y horarios. “El menú del día cuesta 12
euros y cuenta con 4 primeros y 4 segundos”,
explica Carlos. A ese se le añade el menú del
sábado, por 18 euros, el del domingo por 24
euros y una amplia oferta de postres caseros.
“Pensamos en tener un menú degustación para
las noches, pero aún no sabemos cuántos pla-
tos vamos a poner”. 
Se conforman con lo que tienen, contentos
con su clientela y su avance. “Nosotros que-
remos mantenernos. Crecemos y hasta que
no toques techo, no buscamos más. Ampliar
es muy difícil, y la gente suele morir de

éxito”. Sin embargo hay algo que se les re-
siste y que les gustaría poder lograr: “nuestra
batalla es el tema de la terraza en verano”,
explica Ana, “es complicado cuando tienes
un horario de restaurante, solo viene la
gente que te conoce. No puedes exigir que
el primer año que la pongas, se llene, pero
seguimos peleándonos con ello”. 
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REFORMAS

En Bocade
todos
PASIÓN POR LA COMIDA Y
EL TRATO
PERSONALIZADO
POR YAIZA DÍAZ

DISFRUTA GETAFE

EN BOCA
Calle Concepción 1, 

con vuelta a Dolores Ibarruri

Cocina personal, casera y
mediterránea centrada 
en la oferta de mercado

Horario: Comidas de martes a
domingo, inicio a las 13.30 horas y
cierre de cocina a las 16.15 horas.

Cenas los viernes y sábados, 
inicio a las 20.30 horas y 

cierre de cocina a las 23.30 horas.

Tlf: 91 682 87 96

www.enbocarestaurante.com

enbocarestaurante@gmail.com

PELUQUER ÍASCOP ISTER ÍAS
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